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会 議 記 録 簿 
   

会 議 名 令和6年度 かほく市児童館運営委員会 

会議日 

令和6年6月26日(水) 

午後  7時30分から 

午後  8時30分まで 
会議場所 かほく市役所302会議室 

主 催 課 こども家庭課課 

目  的 
本市における児童館において、団体組織、指導者との連携協調を図り、児童館の運営を 

円滑、充実していくことを目的として関係者等から意見及び提言を受ける。 

出 席 者 

出席委員 9名 

板井 雅春 ・ 南 匡志 ・ 川井 大輔 ・ 櫻井 宏之 ・ 窪田 秀喜 

村井 道子 ・ 西谷 恵美 ・ 櫻井 晴美 ・ 中嶋 正昭 

欠席委員 浜本 博範 

事 務 局 10名 

     健康福祉部  多田部長 

     こども家庭課 清水課長・澤野担当課長・寺嶋主幹・野村主事・米田主事 

児童館厚生員 藤井 ・ 今本 ・ 白井 ・ 米田 ・ 岡田 

 会 議 内 容 

19：30 

 

○あいさつ 

 

○委員紹介 

 

○資料の 

補足説明 

○委員長、

副委員長

選出 

 

 

○委員長 

あいさつ 

○議事報告 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

開会 

 

多田部長あいさつ 

 

委員及び事務局職員の自己紹介 

 

添付資料（かほく市児童館条例、施行規則、児童館運営委員会規則）の説明 

 

【清水課長】 

それでは児童館運営委員会規則第2条に基づき以下2名の選出 

委員長 櫻井委員 

副委員長 村井委員 

 

櫻井委員長あいさつ 

 

議事①令和５年度児童館利用実績及び事業報告について事務局より報告 

 

   令和５年度決算について事務局より報告 

 

議事②令和６年度児童館事業計画について厚生員より報告 
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○委員より

質問 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【委員】 

木津児童館の令和５年度の利用者数について、昨年度に比べて２倍ほどになっているが

何か理由があるのか。 

【事務局】 

学童保育クラブを利用していない児童の放課後の遊び場として多くの児童が利用してい

た。また、その保護者も送迎等で多く来られたことが要因のひとつである。 

【厚生員】 

去年は１年生がすごく多く、保護者さん方の評判が広まったおかげで学童保育クラブを

利用していない多くの児童が利用していた。また、木津児童館は中学生も多く利用して

いる。小学生のころから来ていた子が中学生になってもきてくれる。最近では家にお友

達を呼びたくないご家庭も増えているようなので児童館で遊ぶことが安全という認識も

あるのではないかと思う。 

 

【委員】 

金津児童館の開館の目途はいつごろか。 

【事務局】 

今工事が着手するところで、予定では７月中の夏休み前には使えるように進めている。

今の工事で建物の繋ぎ目を直す予定で、そこが直れば遊戯室も使えるようになる予定。 

 

【委員】 

昨年度の決算の予算額と今年度の予算にある昨年度の予算額の合計金額が違っているの

はなぜか。 

【事務局】 

記載に分かりづらい点があり、申し訳ありません。令和６年度の予算の前年度に記載が

あるものについては令和５年度の当初予算を記載したものです。市の予算は４月当初に

基本の予算が決まり、その後必要に応じて補正されることがある。昨年度は白尾児童館

の改修で年度の途中に予算が増えたり、震災の影響で調査費などが増えたりして合わな

くなっている。 

 

【委員】 

各児童館で避難訓練、防災訓練を実施しているがどのように実施しているのか。また、

訓練は事前に周知して行っているのか、もしくは、その日来ている児童を対象としてい

るのか。 

【厚生員】 

金津児童館では学童も併設しているので、基本的には学童の児童を対象に行っており、

様々なシチュエーションを設定して、児童に質問を交えて実際の動きを確認しながら実

施している。インターネットを参考に、クイズを取り入れて行うこともある。 

至誠が丘児童館では子供たちが5,6人ほどいる場合に当日告知して、ベルを鳴らして非

常口へ逃げるという方法で実施している。 

高松児童館は子育て支援センターと学童保育クラブが併設しているので、コロナ前は年

に2回ほど消防署にも協力していただき、子どもたちには事前に言わず実施している。

そして、消防署の方には子どもたちが避難する様子を厳しく見ていただいている。 
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○委員より

意見 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【委員】 

厚生員のみなさんには様々な企画を実施していただいて、参加できる子どもたちは参加

できてよかったと思う。厚生員が実施しているイベントには謝礼はでるのか。 

【事務局】 

児童館事業として厚生員のできる範囲内で実施しているので、謝礼は出ていない。 

【委員】 

高松児童館の講師謝礼が87,500円とあるが料理教室、工作教室に出ているものか。 

【委員長】 

これは合併前から実施している高松少年少女合唱団の事業が月に3,4回実施しているた

め、それの謝礼です。 

 

【委員】 

防災訓練を各児童館で実施しているが、今回の地震を受けて子どもたちが訓練を受けて

どう活かせたかを子どもたちに聞く機会はあったか。 

【委員長】 

普段から子供たちと接する機会が多いと思うが、まず、子どもたちと地震のことについ

て話す機会はあったか。そのあたりからお聞きできれば。 

【厚生員】 

木津児童館では地震のあと机の下に潜るなど積極的に動いてくれたが、学校の方でも充

実してやってくれているので、逆に子どもの方から教わることも多い。 

高松児童館ですが、学童の子どもと話す機会があるが、祖父母の家が能登の方にある方

も多く、今は平気だが地震のあとに熱が出たり、何日も家に帰れなかったりという話を

聞いた。 

 

【委員】 

木津児童館の今年度の事業計画に百人一首や坊主めくりを入れていただいて、かほく市

の文化教室のふれあいかるた教室に関わっている者としてありがたく思っており、各児

童館でもぜひ実施していただければと思う。 

 

【委員長】 

先日、文化協会の式典で子どもの団体が3つ（合唱団、フラダンス、琴）出ていたがど

の団体も子どもたちが少ないことを実感した。昔は児童館フェスティバルなどで発表の

機会があり、それを見ることで興味を持ってもらえた。児童館の活動の中にかるた教室

など市内の色々な活動を目にする機会があればと思う。 

 

【委員】 

個人的なことだが、地震前は娘と一緒に至誠が丘児童館と金津児童館を利用させていた

だいていた。金津児童館はこじんまりしていて頻繁に行っていた。地震でずっと閉館に

なっていたので、娘と「いつ開くのかな」という話をしていたので今回話を伺えてよか

った。ぜひまた開館して利用できたらと思う。ただ、遊戯室が夏は暑く、冬は寒いので

すぐにとは言わないが改善することを検討してほしい。 

決算・予算の記載に関して、もう少し分かりやすく表記していただければと思う。 
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20：30 

【委員長】 

令和5年度各児童館利用実績・令和6年度各児童館事業報告が終了しました。拍手をもっ

て承認としてよろしいでしょうか。 

（全員拍手） 

 

副委員長閉会のあいさつ 

 

閉会  

 


